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Ata da 12ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 12ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 19 DE MARÇO DE 2013 

DVD A12/2013 
 
Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a DÉCIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze horas e trinta e quatro 
minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara aberta a 
sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus). APROVADA a Ata da 11ª Sessão Ordinária, realizada em 14 de março de 2013; e 
da 4ª Sessão Solene, realizada em 13 de março de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1650/12 (1816) Resposta à Cota 05/2013, 
referente ao PL 43, de 2012, que dispõe sobre criação, extinção, transformação e 
sistematização dos cargos em comissão da Administração Pública Direta de Santo André, 
informa retirada para reestudo e readequação da matéria [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]; 1651/12 (1818) Solicita dilação do prazo de resposta por 15 dias referente 
ao PL 44/12 [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 1652/12 (1819) Solicita dilação do 
prazo de resposta por 15 dias referente ao PL 45/12 [CIENTE. JUNTE-SE AO 
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PROCESSO]; 2923/05 (1866) Encaminha formulário sobre a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias 2014 [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]; 3264/05 (1929) 
Encaminha para apreciação e deliberação PL 06, de 18 de março de 2013, que altera a Lei 
n. 8.774, de 27 de outubro de 2005, que instituiu o “Programa de Benefício Financeiro” 
[CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 3264/05 (1930) Encaminha Veto Parcial ao 
Autógrafo n. 02, de 2013, que altera a Lei n. 8.774, de 27 de outubro de 2005, que autoriza 
o Município a instituir o “Programa de Benefício Financeiro” na forma que especifica e dá 
outras providências [CIENTE. À COMISSÃO DE JUSTIÇA]; 1651/12 (1931) Retira o prazo 
de urgência do PL 44/2012, que dispõe sobre o Fundo de Proteção e Defesa do 
Consumidor – FMPDC [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 1652/12 (1932) Retira o 
prazo de urgência do PL 45/2012, que institui o Fundo Municipal da Pessoa Idosa – FMPI 
[CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; 384/04B (1933) Retira o prazo de urgência do PL 
48/2012, que altera o art. 83 da Lei n. 9.394, de 05 de janeiro de 2012, que altera a Lei n. 
8.696, de 17 de dezembro de 2004, que institui o Plano Diretor do Município de Santo 
André [CIENTE. PARA AS PROVIDÊNCIAS]. CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA 
(1827) Encaminha cópia do Requerimento n. 159/13, aprovado em sessão ordinária de 05 
de março de 2013, de autoria da Vereadora Edna Martins [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CENTRO 
UNIVERSITÁRIO FUNDAÇÃO SANTO ANDRÉ 248/12 (1791) Encaminha cópias dos 
documentos referentes à prestação de contas do 4º trimestre/2012 – bolsas de estudos da 
Prefeitura de Santo André [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO (1829) Informa liberação de 
recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA 
À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. MINISTÉRIO DA SAÚDE (1828) Informa 
liberação de recursos financeiros destinados ao município [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS 
DO ESTADO DE SÃO PAULO 144/11 (1885) Encaminha cópia do TC-027851/026/04 
[CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 983/13 (1981) Indicação para divulgar, através 
de dispositivo visual em painéis eletrônicos instalados nos pontos de ônibus, bem como via 
internet, informações sobre itinerários e respectivos horários de chegada em suas paradas 
no Município; 984/13 (1982) Indicação para implantação de iluminação concentrada nas 
travessias de pedestres, direcionada para faixa de pedestre, nas proximidades de escolas, 
hospitais, postos de saúde e em terminais de linhas de ônibus do Município; 985/13 (1983) 
Indicação para capinar e limpar a viela localizada entre as ruas Massaranduba, nºs 491 e 
497, e Tumiaru, nºs 282 e 286, Parque João Ramalho; 986/13 (1984) Requerimento de 
cópia de inteiro teor do contrato entre a Prefeitura e a empresa Jobcenter do Brasil 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) E OUTROS VEREADORES 996/13 (1985) Requerimento de informações 
sobre a contratação da empresa Jobcenter do Brasil, que atua junto ao Centro Hospitalar 
do Município prestando serviços em caráter temporário [JUSTIFICADO pelo Vereador 
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Ailton José de Lima (Ailton Lima)]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (ALMIR 
CICOTE) 964/13 (1954) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua 
Ubatuba, Vila Guiomar; 965/13 (1955) Indicação para tapar buraco em toda extensão da 
Rua Antônio Correia, Bairro Guaraciaba; 98/13 (1956) Indicação para mais fiscalização de 
trânsito junto à Rua Afonso Lopes, Jardim Silvana; 966/13 (1957) Indicação para instalação 
de redutores de velocidade em toda extensão da Avenida Valentim Magalhães, entre a Vila 
Guarani e Condomínio Maracanã; 967/13 (1958) Indicação para providências urgentes 
quanto à instalação de sinalização horizontal e vertical de trânsito no entorno da Praça 
Mandacaru, Bairro Santa Maria [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 595/13 (1934) Indicação para limpeza do terreno 
público localizado na Rua Oratório, em frente ao nº 953, Bairro Bangu; 948/13 (1935) 
Indicação para limpeza da viela localizada na altura do nº 153 da Rua Galiléia, Jardim 
Santo André; 949/13 (1936) Indicação para substituição das lâmpadas queimadas por toda 
extensão da Rua Mântova, Vila Metalúrgica; 950/13 (1937) Indicação para substituição das 
lâmpadas queimadas por toda extensão da Rua Tóquio, Vila Metalúrgica; 951/13 (1938) 
Requerimento de informações acerca dos cargos e respectivos vencimentos dos 
funcionários comissionados da administração direta e indireta, bem como os pertencentes 
às autarquias, empresas públicas e sociedades de economia mista [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 927/13 (1905) Requerimento de 
informações acerca da constante falta de água em algumas regiões da cidade como 
Parque João Ramalho, Jardim Santo Alberto e adjacências; 928/13 (1906) Indicação para 
retirada do tráfego de veículos pesados na Avenida das Nações, no trecho entre as ruas 
Basiléia e do Oratório, Parque Novo Oratório; 929/13 (1907) Indicação para o 
recapeamento da Rua Lúcio Cardoso, Jardim Irene; 930/13 (1908) Indicação para a 
extensão da linha AL 111 para as ruas Sagui da Serra e Jaguatirica, Bairro Recreio da 
Borda do Campo [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) E OUTROS 
VEREADORES 982/13 (1980) Requerimento de informações à AES Eletropaulo sobre os 
serviços prestados em Santo André [JUSTIFICADO pela Vereadora Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO 
(COSMO DO GÁS) 914/13 (1886) Requerimento para que conclua a instalação e inicie o 
funcionamento do PSF – Posto de Saúde da Família, localizado no entroncamento das 
ruas das Minas, Boa Visão e da Vargem, Bairro Sítio dos Vianas; 915/13 (1887) Indicação 
para implantação de uma creche em área social localizada no Bairro Sítio dos Vianas, 
entre as ruas São Tomás de Moura, Cajamar, Indústria; 916/13 (1889) Indicação para 
iluminação das vias públicas entre os trechos da Rua 1º de Dezembro e Rua Luiz 
Gonzaga, Bairro Bela Vista; 917/13 (1890) Indicação para capinação e retirada de entulhos 
da Rua Jaboticabal (Lot. Nova Cidade), próximo ao nº 76, Bairro Sítio dos Vianas 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR COSMO 
RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) E OUTROS VEREADORES 42/13 (1888) 
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Requerimento de informações sobre o protocolado nº 406/2013, no qual solicita 
reconstrução do muro de arrimo da Rua do Mutirão nº 103, Bairro Sítio dos Vianas 
[JUSTIFICADO pelo Vereador Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás)]. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 976/13 (1970) Requerimento de 
informações sobre a obra da Avenida das Nações, no trecho entre a Avenida Araucária e 
Rua Oratório, Parque Novo Oratório; 896/13 (1971) Indicação para poda das árvores 
localizadas na esquina das ruas Manaus e Cruzeiro do Sul, Vila Assunção; 977/13 (1972) 
Indicação para manutenção na tampa do Ponto de Vistoria (PV), localizado na Rua 
Bermudas, em frente ao nº 214, Parque Novo Oratório; 433/13 (1973) Indicação para 
manutenção na iluminação da Rua Macaúba, altura do nº 100 e na Rua Igarapé, altura do 
nº 306, Bairro Paraíso; 672/13 (1974) Indicação para avaliação técnica para a remoção da 
árvore localizada na Rua Betânia, em frente ao nº 178, Parque Novo Oratório 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR EDSON 
DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 638/13 (1894) Indicação para segurança 
preventiva da Guarda Municipal nos velórios municipais, durante o período noturno; 920/13 
(1895) Requerimento de informações sobre o efetivo da Guarda Municipal que presta 
serviço no Paço Municipal; 306/13 (1896) Indicação para limpeza das placas aéreas de 
sinalização de trânsito do Município; 921/13 (1897) Requerimento de lista de todos os 
prédios públicos pertencentes à rede pública de saúde, que não dispõem de segurança 
fixa para fins de segurança e vigilância patrimonial; 50/13 (1903) Indicação para instalação 
de placas de regulamentação de trânsito na Avenida Portugal nº 530, em frente ao Hospital 
e Maternidade Beneficência Portuguesa, Centro [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 
384/13 (1975) Indicação para construção de equipamento público no terreno localizado na 
esquina da Rua Visconde de Mauá e Travessa Patriarca, Vila Assunção; 978/13 (1976) 
Indicação para aumento da frota de veículos escolares adaptados a crianças especiais; 
979/13 (1977) Indicação para instalação de abrigos com bancos e cobertura nas seis 
paradas de ônibus da Alameda Vieira de Carvalho, Bairro Santa Terezinha; 980/13 (1978) 
Indicação para reconstrução da ponte de pedestres que liga as avenidas Professor Luiz 
Inácio de Anhaia Melo e Pedro Américo, Bairro Centreville; 981/13 (1979) Requerimento de 
informações sobre as obras de reforma e ampliação da Unidade de Saúde do Jardim 
Utinga [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 970/13 (1963) Requerimento de 
informações sobre os programas desenvolvidos pela Secretaria de Segurança Pública e 
Trânsito no Município; 971/13 (1964) Requerimento de informações sobre os programas 
desenvolvidos pela Secretaria de Saúde, no Município; 972/13 (1965) Indicação para 
implantar o Programa Melhor em Casa, conforme portaria nº 2.527, de 27 de outubro de 
2011; 973/13 (1966) Requerimento de informações sobre os programas desenvolvidos 
pela Secretaria de Habitação, no Município [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) E 
OUTROS VEREADORES 975/13 (1969) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 



137 
 

Ata da 12ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Pesar pelo falecimento da Senhora Sonia Aparecida Araújo Galera, ocorrido no último dia 
15 de março [JUSTIFICADO pela Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana)]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 974/13 
(1967) Requerimento ao Superintendente do Semasa de construção de uma galeria de 
águas pluviais na Rua Genebra, ligando a residência de nº 1.115 até a residência de nº 26 
da Rua Presidente Washington Luís, Jardim Ana Maria; 676/13 (1968) Requerimento com 
abaixo-assinado dos moradores do Núcleo Habitacional da Avenida da Paz, Vila 
Metalúrgica, para colocação de iluminação pública no local. VEREADOR JOSÉ 
FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) E OUTROS VEREADORES 913/13 
(1983) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor 
Lincoln dos Santos Grillo, ocorrido no último dia 16 de março [JUSTIFICADO pelo 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. VEREADOR JOSÉ MONTORO 
FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 987/13 (1987) Indicação para o 
capeamento asfáltico na Rua Arthur Bernardes, Jardim Utinga, em trecho de 
aproximadamente 300 metros; 988/13 (1988) Indicação para, em caráter de urgência, 
limpar e capinar a viela localizada entre as ruas Mandaguari e Tibagi, Vila Curuçá; 989/13 
(1989) Indicação para capeamento asfáltico da Rua Jorge Tibiriçá, Jardim Utinga, em 
trecho de aproximadamente 400 metros [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) E 
OUTROS VEREADORES 913/13 (1870) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de 
Pesar pelo falecimento do ex-prefeito de Santo André, Senhor Lincoln dos Santos Grillo, 
ocorrido na madrugada do último domingo, dia 17; 990/17 (1990) PLCM Nº 16/2013, 
dispondo sobre o prolongamento da Rua Flor de Cactus, Jardim Sorocaba [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 991/13 (1991) PLCM Nº 
17/2013, visando a denominar Passarela Tainá Teixeira da Silva a passarela de pedestre, 
a ser construída sobre a Avenida Prestes Maia, que tem por objetivo beneficiar moradores 
do Núcleo Habitacional Tamarutaca, Conjunto habitacional Prestes Maia e região [ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E SEGURANÇA PÚBLICA]. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 968/13 (1959) Indicação para limpeza e 
capinação do terreno de propriedade da Eletropaulo, localizada na Rua Maceió, Jardim 
Alvorada; 968/13 (1960) Indicação para limpeza e capinação do terreno localizado na Rua 
Maceió, do nº 19 a 110, Jardim Alvorada; 969/13 (1961) Indicação para melhorias no 
campo de futebol do Esporte Clube Vila Nova, localizado na Estrada João Ducin s/n, 
Jardim Oriental (abaixo-assinado anexo) [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 944/13 (1924) 
Indicação para recapeamento asfáltico na Travessa Francisco Morato, Vila Palmares; 
945/13 (1925) Indicação para recapeamento asfáltico na Travessa Gaspar Lourenço, Vila 
Palmares; 946/13 (1926) Indicação para recapeamento asfáltico na Travessa Campo 
Limpo, Vila Palmares; 947/13 (1927) Requerimento de informações referente a projeto de 
extensão de iluminação pública em Paranapiacaba; 370/13 (1928) Requerimento de 
informações a respeito da demora na entrega dos uniformes de verão e inverno, tênis, 
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mochila, material escolar e livros didáticos “Formadores do Saber” aos alunos da rede 
municipal [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS 
RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 934/13 (1914) Indicação para 
repintura da sinalização de solo e instalação de redutor de velocidade na Rua Euclides de 
Figueiredo, Vila Tibiriçá; 935/13 (1915) Indicação para limpeza e remoção de entulho na 
viela da Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge; 936/13 (1916) Indicação para tapar 
buraco no cruzamento das ruas Professor Ferdinando e da Constituição, Jardim Telles de 
Menezes; 937/13 (1917) Indicação para desratização e limpeza das bocas-de-lobo em todo 
o Bairro Cidade São Jorge; 938/13 (1918) Indicação para manutenção da iluminação na 
Rua Malaia, Parque Capuava [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 918/13 (1891) Indicação 
para restaurar o asfalto em um trecho da Avenida Prestes Maia, Bairro Campestre; 919/13 
(1892) Indicação para implantação do projeto “Ciclofaixas de Lazer”, na Cidade de Santo 
André (minuta anexa) [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 960/13 (1950) 
Requerimento ao Governador do Estado de São Paulo de aquisição de cadeiras de banho 
hospitalar para o Hospital Mário Covas; 961/13 (1951) Indicação sugerindo que solicite 
junto ao Governo do Estado de São Paulo a instalação de uma Corporação de Bombeiros 
na Vila Luzita; 962/13 (1952) Indicação para que realize concurso para admissão de 
médicos geriatras para prestarem atendimento na rede pública de saúde; 963/13 (1953) 
Indicação para remoção da árvore localizada à Rua Barão de Rio Branco, Vila Alzira 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR GERALDO APARECIDO 
JULIANO (SARGENTO JULIANO) 952/13 (1939) Indicação para recapeamento asfáltico 
em toda extensão da Rua Joanópolis, Jardim Alvorada; 953/13 (1940) Indicação para 
fiscalização no imóvel localizado na Avenida Andrade Neves, defronte ao nº 378, Vila 
Helena; 222/13 (1941) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua 
Pirambóia, Jardim Estela; 954/13 (1942) Indicação para serviço de limpeza e capinação 
em toda extensão da Avenida das Nações; 955/13 (1943) Indicação para remoção de duas 
árvores existentes na Rua Higino Scarpelli, defronte ao nº 144, Parque Marajoara; 956/13 
(1944) PLCM Nº 13/2013 denominado a área localizada na Avenida Pedro Américo com a 
Avenida Queirós Filho, Vila Homero Thon, de Praça Newton Alves Garcia [À COMISSÃO 
DE JUSTIÇA]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 922/13 
(1898) Indicação para reparo urgente na iluminação pública na Rua Cartagena, em frente 
ao nº 261, Vila Metalúrgica; 923/13 (1899) Indicação para urgente vistoria visando à poda 
da árvore localizada em frente ao nº 185 da Rua Álvares de Azevedo, Centro; 924/13 
(1900) Indicação para ampliação no pavimento de concreto da praça localizada no Largo 
Paissandu, Vila Pires; 925/13 (1901) Requerimento ao 41º Batalhão de Polícia Militar de 
intensificação das rondas policiais nas ruas Francisco Ferreia e Hortências, especialmente 
nas proximidades da Instituição Assistencial Nosso Lar, Vila Helena; 926/13 (1902) 
Requerimento ao 41º Batalhão de Policia Militar de intensificação de rondas policiais em 
toda a área do Bairro Cidade São Jorge [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
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VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) PR Nº 04/2013 que 
visa a instituir Comissão de Assuntos Relevantes destinada a estudar, elucidar e propor 
ações de fomento e fortalecimento da Economia Solidária no Município; 940/13 (1920) 
Indicação para recapeamento asfáltico ao longo da Rua São Tomás Mauro, Bairro Sítio 
dos Vianas; 941/13 (1921) Indicação para restauração asfáltica no trecho onde se localiza 
o ponto de ônibus da linha T-27, que fica na Rua Gregório de Matos, Bairro Condomínio 
Maracanã; 942/13 (1922) Indicação para desratização das ruas Alfredo Angelini, Maria 
Montessori e vielas existentes no Jardim Santa Cristina; 943/13 (1923) Requerimento com 
abaixo-assinado de moradores do entorno da Rua Jacobina e adjacências que solicitam o 
acompanhamento de um profissional de educação física para o grupo de mulheres e 
homens que fazem caminhada no Parque Andreense [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 931/13 
(1909) Indicação para colocação de bancos (assentos) nas estações do corredor do 
trólebus localizado na Avenida Capitão Mário Toledo de Camargo; 70/13 |(1910) Indicação 
para colocação de asfalto reciclado na extensão das Ruas Apascentar e Bom Jesus – 
Núcleo Toledana, Jardim Santo André; 932/13 (1911) Indicação para retirada de entulho 
depositado em passeio público da Rua Hum, Núcleo Lamartine, Jardim Santo André; 
933/13 (1912) Indicação para reforço de sinalização e da rotatória na Avenida Hum, Jardim 
Santo André; 631/13 (1913) Indicação para manutenção do viário à Rua Rio Amazonas, 
Jardim Riviera [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 957/13 (1945) Indicação para implantação de 
um laboratório para realização de exames de ressonância magnética na rede municipal de 
saúde; 87/13 (1946) Requerimento ao Diretor Regional da Eletropaulo de serviços de 
capinação, limpeza, remoção de lixo e entulhos em área de sua propriedade, localizada ao 
lado do nº 315 da Rua Pirambóia, Jardim Estela; 958/13 (1947) Requerimento de 
informações sobre o processo de urbanização, regularização e implantação de serviços de 
abastecimentos de água e coleta de esgoto no Núcleo Morro do Kibon, Bairro Vista Alegre, 
Condomínio Maracanã; 891/13 (1948) Requerimento com abaixo-assinado dos moradores 
da Viela Guaranésia, Parque João Ramalho, que solicitam serviços de restauração no piso 
da via; 959/13 (1949) Requerimento com abaixo-assinado ao Diretor Regional da 
Eletropaulo, dos moradores da Vila Guiomar que solicitam estudos que viabilizem o 
reposicionamento do poste da rede de distribuição de energia naquele bairro 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. DIVERSOS VEREADORES 1675/06 (1962) 
PLCM Nº 14/2013 que altera a denominação do Parque Natural do Pedroso, para Parque 
Natural do Pedroso Prefeito Lincoln dos Santos Grillo [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DE EDUCAÇÃO]. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos e o Projeto de Resolução foram destinados para o final da Ordem do 
Dia. Às 18h03min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PV PRP PTB PDT DEM PSB 
PRB PMDB PT PTdoB]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA SANTOS 
(BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – 
Primeiramente fala que a média de atendimento nas UPAs é de 300 pessoas por dia, mas 
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pede que sejam disponibilizados mais médicos para aumentar a capacidade de 
atendimento dessas unidades de saúde. Em seguida, fala que a administração do PID foi 
transferida para a Rua Catequese e as pessoas que têm problema de mobilidade estão 
reclamando da dificuldade que estão encontrando em decorrência das escadas do prédio. 
Registra ainda que R$35 milhões que serão gastos na Av. das Nações seria valor 
suficiente para construir um viaduto, portanto, acredita que há necessidade de discutir a 
situação daquela avenida, que a não duplicação em frente a Coop causa problemas no 
trânsito em horários de maior fluxo de carro. Finaliza falando de matéria publicada no 
“Diário do Grande ABC” acerca da alta de 142,5% no Programa Bolsa Família, mas diante 
desses dados acredita que a vida das pessoas não melhorou, conforme apregoa o 
Governo Federal, portanto, é favorável que se dê condições de estudo e também seja feito 
trabalho no sentido de melhorar a vida do trabalhador. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Reitera seu compromisso com a honestidade e 
transparência e se diz pronto para apurar denúncias do mau uso do dinheiro público. Em 
seguida fala que gostaria que a política de Santo André fosse passada a limpo, pois é uma 
oportunidade histórica na cidade com o surgimento da bancada que está fazendo 
contraponto com a Administração, no sentido de buscar melhor qualidade de vida para a 
população. Em seguida pede para que seja analisada a questão de contratação de outras 
ONGs no município, pois se provou que esse tipo de serviço vem trazendo muitos 
problemas e o correto seria fazer contratação através de concursos públicos. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Registra que é 
necessário procurar empresa privada, nos mesmos moldes do Palmeiras, para dar 
prosseguimento à obra do estádio da nossa cidade. Fala ainda da urgência do trabalho da 
Guarda Municipal nos velórios, haja vista a dificuldade por que passam familiares que 
velam seus entes queridos nos velórios municipais da cidade. Sobre a Avenida das 
Nações, fala que a intervenção se faz necessária o mais rápido possível, pois quem faz 
uso daquele viário encontra muita dificuldade nos horários de mais movimento. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala que o problema da Avenida 
das Nações perdura há muito tempo, pois a não duplicação no trecho em frente à Coop foi 
de outra Administração e não da Administração do Dr. Aidan. Em seguida fala da facilidade 
que muitos Vereadores têm em falar inverdades na tribuna, mas que em muitos casos a 
verdade é apresentada, como já aconteceu na gestão passada, de Vereador ser 
desmentido logo em seguida. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) – Fala que o problema do PID não é somente a mudança de prédio, mas 
também que a sua estrutura está deficitária com falta de médicos e funcionários que 
prestam os atendimentos; pede que seja dada atenção especial também à questão da 
Saúde da Família, porque a população está morrendo à míngua e esses são programas 
que mantêm o doente em casa e não há necessidade de ocupar leitos nos hospitais, 
portanto, pede que sejam ampliados esses programas no município para ajudar a 
população que precisa. VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Fala ao 
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Vereador Luiz Alberto que tem de defender o povo, não o Governo, pois na Administração 
passada lutou em prol da população, prova disso é que foi reeleito. Fala ainda que torce 
para que o Prefeito faça um bom governo, porque a cidade depende de uma boa 
administração e o Bilhete Único é promessa de campanha e tem de ser implantado. 
Registra ainda que no Governo Aidan, quando se falou em Poupatempo, veio à tribuna 
para esclarecer que o programa seria o AME, um projeto do Estado, pois não está na Casa 
para defender Governo, mas, sim, o povo. Salienta ainda que o novo hospital com 150 
leitos também é promessa de campanha do PT e é obrigação dos Vereadores cobrarem a 
sua construção. Fala ainda que com os R$35 milhões da Jorge Beretta faria a Arena como 
no Paraná e com R$5 milhões taparia o buraco da Avenida das Nações, e isso sem fazer 
contrato emergencial. Finaliza dizendo que a cidade está parada e o Executivo não 
encaminha projetos para a Câmara e a população cobra do Vereador a situação de 
estagnação em que a cidade se encontra. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) – Fala que as cobranças dos Vereadores baseiam-se no Programa 
de Governo apresentado pelo Prefeito Carlos Grana à época das eleições e precisam ser 
cumpridas as promessas, pois o povo acreditou que, de fato, terá o Bilhete Único na 
cidade, bem como outras benfeitorias prometidas. Finaliza dizendo que aumentaram em 
156% os casos de dengue na cidade, portanto, pede que providências urgentes sejam 
tomadas e não ter essa ação de combate somente às sextas-feiras, como vem 
acontecendo ultimamente. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR 
CICOTE) – Registra que muitos querem deturpar a imagem do ex-prefeito Lincoln Grillo, 
mas os munícipes sabem que qualquer bairro de Santo André tem uma obra dele, pois, foi 
quem mais construiu na cidade. Fala ainda que estudou em uma EMEI, em 1976, teve 
uniforme escolar gratuito e hoje até agora não tem uniforme escolar para as crianças. 
Comenta ainda que tem várias críticas construtivas, inclusive os Vereadores que fazem 
parte do Grupo dos 12 estão trabalhando de forma a colaborar com a cidade. Fala que os 
Vereadores do PT, nos últimos quatro anos, cobraram ações da Administração e hoje têm 
oportunidade de agilizar as obras do Estádio Bruno Daniel, entregar o uniforme escolar 
gratuito, bem como resolver o problema da saúde no município. Fala ao Vereador 
Montorinho que por uma ação acertada da oposição elegeram o Vereador Donizeti para 
Presidente e hoje conseguem fazer um trabalho independente na condução dos problemas 
da cidade. Finaliza dizendo que o Vereador fez uma boa oposição na legislação passada, 
portanto, tem conhecimento para, hoje contribuir, juntamente com os demais Vereadores, 
para a melhoria da qualidade de vida da população de Santo André. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Inicia 
falando que os Vereadores estão contraditórios, já que as posições se inverteram da última 
Administração para esta, acarretando divergências nas falas, por isso acredita que cada 
um precisa estar consciente da sua posição nesta Casa. Esclarece que o objeto do 
contrato do Córrego Guaiaxaia é a ampliação da calha e recomposição hidráulica e 
estrutural de 1.560m do referido córrego, localizado na Avenida das Nações; que 
praticamente R$23 milhões são verbas destinadas pelo Governo Federal, sendo a 
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contrapartida do governo municipal de apenas R$9 milhões, explicando que no ano 
passado a obra ficou paralisada devido a problemas no projeto. Enfatiza que esse é um 
governo de atitude, já foi resolvido o problema da Caminhada Orientada e está 
encaminhado o problema dos trabalhadores do INAB. Finaliza dizendo que a cidade ficou 
parada nos últimos quatro anos e apenas setenta dias não é suficiente para recuperar tudo 
isso. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
– Cumprimenta o pessoal do time de Santo André. Quanto à presidência da Casa, diz que 
havia o interesse do Prefeito Carlos Grana em sua eleição e fala ao Vereador Almir Cicote 
que não vai especificar detalhes dos bastidores da eleição da presidência deste ano, pois 
não pretende prejudicar o Presidente Donizeti Pereira, mas tudo já estava combinado 
previamente, inclusive com a presença de pessoas que geralmente não frequentam a 
Casa. Comenta sobre aceitação dos governos do PT na sociedade, fruto de uma política 
de inclusão social e respeito aos mais desfavorecidos. Fala que os argumentos políticos 
não devem ser baixos, pois o PT preza pelas críticas construtivas. Pela ordem, o Vereador 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) invoca o art. 94, do Regimento Interno. Pela 
ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) solicita que o tempo 
destinado ao PT, na utilização do Grande Expediente, seja respeitado e somente depois 
seja concedida a palavra por meio do art. 94. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) explica que houve entendimento e concordância entre todos os 
Vereadores que o art. 94 voltasse a ser utilizado, portanto, pode ser solicitado em qualquer 
momento da sessão, conforme consta no Regimento Interno e passa a palavra ao 
Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), o qual comenta citação do Vereador 
Montorinho sobre a eleição do Presidente desta Casa e explica que não há nada de que 
possa se envergonhar perante a população andreense em relação à eleição e que está 
curioso para saber do que se trata a fala do Vereador Montorinho. Pela ordem, o Vereador 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e corrobora 
com o que o Vereador Bahia disse sobre cautela na atuação parlamentar e muito cuidado 
com o que é dito nesta Tribuna, porque um discurso exacerbado acarreta nessa discussão 
sem sentido. Fala ao Vereador Montorinho que não se explicar sobre o que houve na 
eleição da presidência da Casa denota que está chateado por não ter sido eleito. Elogia o 
trabalho do Vereador Montorinho, bem como critica algumas falas inconsequentes, 
colocando a todos os Vereadores desta Casa sob suspeita. ASSUME A PRESIDÊNCIA A 
SRA. ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA). Pela ordem, o 
Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94, do Regimento 
Interno, e passa a palavra ao Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) que salienta a 
importância do cuidado com o que é dito nesta Tribuna e agora, após a fala do Vereador 
Montorinho, a sociedade andreense está interessada em saber o que houve e ele vai 
precisar se retratar. Dirige esse conselho também ao Vereador Luiz Alberto, para que 
tenha mais precaução com promessas de campanha não realizadas. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Pela 
ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) invoca o 
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art. 94, do Regimento Interno, e passa a palavra ao Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho) que enfatiza que nunca brigou para ser presidente nesta 
Casa, e que já deixou sua marca como presidente no biênio 2007-2008. Diz que não fez 
articulação com nenhum Vereador, pois acreditava que quem deveria fazer campanha para 
ele eram os Vereadores interessados em que ele fosse presidente, bem como a equipe do 
Governo. Explica que não ficou chateado, à época falou com o Presidente do PDT, Sr. 
Adonis, e ele disse que não tinha controle sobre o voto, então não chegou a conversar com 
os Vereadores deste partido, mas não pretende culpar ninguém por não ter articulado para 
sua eleição. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e diz que está tranquilo quanto a sua postura de Vereador e que 
sempre defendeu que a presidência, bem como as comissões, não deveria sofrer 
interferência do Executivo, pois a Câmara é um poder independente. Lembra-se de eleição 
em que o Vereador Montorinho saiu presidente e que foi chamado por um Vereador do PT 
para mudar o voto e ele enfatizou que já havia feito o acordo e cumpriria. Fala que sempre 
foi fiel aos acordos e retoma outras eleições que, apesar de não ter apoiado candidatos do 
governo, havia possibilidade de discussão, o que não aconteceu desta vez, em que o 
nome do Vereador Montorinho veio imposto pelo governo. Registra que sua eleição para a 
presidência não sofreu interferência do Dr. Aidan Ravin, nem do Sr. Nilson Bonome e não 
há nada do que se envergonhar, pois desde o início os Vereadores estavam em busca de 
formar um grupo independente do Executivo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Prossegue o Grande 
Expediente. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – 
Fala ao Vereador Bahia que não está assustado por ter chegado neste ano, pois teve 
muita experiência no sindicato o que o preparou para estar aqui. Diz ainda que sente muito 
pelo Vereador citado porque ele defendia o ex-prefeito Dr. Aidan, diferentemente do orador 
que defende o Prefeito Carlos Grana. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA 
(ALEMÃO DUARTE) – Lembra que no final da década 90 houve grande debate sobre as 
eleições de um novo projeto para o país que passava por vários programas sociais, dentre 
eles Bolsa Família, Bolsa Alimentação, Auxílio Gás, Luz para Todos, formação e 
orientação para as pessoas pobres, pelos quais o então Presidente Lula trabalhou durante 
os oito anos de seus mandatos. E com a busca de alternativas na habitação objetivava a 
transformação da sociedade mais carente, a fim de se obter um país mais digno e mais 
decente. Parabeniza a Presidenta Dilma por dar continuidade aos projetos sociais. Finaliza 
dizendo que todas as denúncias serão apuradas e trabalhará a fim de dar moradia e 
dignidade às pessoas desta Cidade. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI) – Fala em nome do PTdoB, em nome da Vereadora Elian e 
em seu nome que o PTdoB participou de conversas prévias à eleição da presidência desta 
Casa, cujo convencimento foi feito a base de diálogo e companheirismo. Solicita seja 
informado, pois, caso exista alguma informação que a eles do PTdoB seja obscura e que 
vá contra a moral, ética e dignidade e àquilo que pregaram em campanha, o PTdoB 
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passará a ter postura e comportamento diferentes, inclusive reavaliando sua posição 
dentro do governo. Manifesta sua preocupação com o que é dito, pois pode influenciar o 
juízo de valor que seus clientes e eleitores, bem como os membros da igreja da Vereadora 
Elian farão a respeito deles por terem integrado o G12. Às 19h30min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilásio 
Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 
1º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 44/12, protocolo 012230, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre o Fundo Municipal de Proteção e 
Defesa do Consumidor - FMPDC. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Finanças. PROCESSO N. 1.651/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 2º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 45/12, protocolo 012231, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que institui o Fundo Municipal da Pessoa Idosa. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Cidadania. PROCESSO N. 1.652/12 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 3º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI 48/12, protocolo 012359, encaminhado pelo Executivo Municipal, que altera o art. 
83 da Lei nº 9.394, de 05 de janeiro de 2012, que altera a Lei nº 8.696, de 17 de dezembro 
de 2004, que institui o Plano Diretor do Município de Santo André.  As Comissões de 
Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano apresentaram o Parecer n. 01/13 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 384/04B - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 
4º - Discussão adiada e votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 60/12, protocolo 
012898, referente ao PROJETO DE LEI CM 126/11, que altera a escolaridade dos cargos 
dos seguranças patrimoniais do município de Santo André. A Comissão de Justiça 
apresentou Parecer n. 2/13 opinando pela sua manutenção. PROCESSO N. 2.301/11 - 
quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 5º - Discussão adiada e votação do VETO 
TOTAL às emendas apresentadas ao PROJETO DE LEI CM 33/12, que dispõe sobre o 
Orçamento Geral do município de Santo André para o Exercício de 2013, Autógrafo n. 
49/12, protocolo 012868. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
1.481/12 - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador 
Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. ADIADOS também, a pedido do Vereador 
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Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos e o projeto de resolução 
lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do 
Plenário, em virtude de a Ordem do Dia estar sobrestando. Às 19h40min, passa-se às 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – 
Refere-se ao pronunciamento do Vereador Luiz Alberto e fala que a diferença entre ambos 
é o fato de ter sido reeleito e quem reelege é o povo. Diz, ainda, que diferentemente do 
vereador citado não defende prefeito e, sim, o povo e a diferença entre eles é saber 
legislar e ter compromisso com a sociedade e não com o governo. Lembra que na 
Administração passada assinou requerimento de CPI e espera que os Vereadores do PT 
também o façam, caso seja necessário. Com relação ao Vereador Montorinho, acredita 
que a este caberia até a aplicação do Código de Ética, em virtude dos pronunciamentos 
feitos na tribuna. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – 
Sobre o que foi dito pelo Vereador Montorinho, diz que ainda não ouviu uma explicação 
que o convencesse e gostaria que a líder da Bancada do PT solicitasse que o vereador 
trouxesse dados para esclarecer sua afirmação ou se retratasse, a fim de encerrar esse 
assunto, sem deixá-lo em aberto. Fala que participou de inúmeras discussões, inclusive 
noite adentro, de altíssimo nível, e nada do que foi dito não poderia ser repetido 
publicamente. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – 
Considera fortes as palavras do Vereador Montorinho e diz que em seu quinto mandato 
nunca viu uma eleição da Mesa tão séria, ilibada e honesta como a última. Fala que o 
grupo foi sendo formado gradativamente, através de sérias reuniões realizadas inclusive 
com a participação da família, onde foi firmado compromisso de que apoiariam o candidato 
que o grupo escolhesse, tendo sido escolhido o Vereador Donizeti Pereira. Diz ter sido 
surpreendido, uma vez que o grupo adotou postura séria e continua trabalhando e 
participando nesta Casa. Não aceita que insinuem que houve coisas escusas na eleição do 
presidente, pois em nenhum momento isso foi tratado e acredita no grupo, que veio de um 
projeto político que deu certo. Finaliza desafiando a quem acusa que apresente provas que 
comprovem o alegado. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Lamenta 
ausência dos vereadores que protagonizaram as discussões nesta tarde e parabeniza, 
nominalmente, os que permaneceram em plenário. Sobre o pronunciamento do Vereador 
José Montoro Filho, lembra que na legislatura passada esta Casa criou o Código de Ética, 
pois, por diversas vezes, se deixaram ser atropelados. Diz sentir-se incomodado com a 
fala do Vereador Montorinho, deixa claro que não aceita o que foi dito e classifica como 
falta de caráter o fato de mentir deslavadamente. Fala que já participou de três eleições da 
Mesa e fala que, nesta última, apenas quem estava no grupo sabe a maneira como foi 
decidida, sem nenhum ato ilícito. Classifica o PT como praga orgânica, pois não respeita o 
resultado que não lhe é favorável. Comenta que o Vereador Tiago Nogueira chegou a lhe 
telefonar oferecendo a presidência, oportunidade em que deixou claro que não volta atrás 
em sua palavra. Deixa claro que não ouviu pedido de desculpas do Vereador Montorinho, 
razão pela qual não dá o assunto por encerrado e espera que esta Casa não se dobre a 
esse tipo de comportamento. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
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acredita que o Vereador José Montoro quis mostrar um conhecimento que não tem da 
situação. Concorda que cabe aos vereadores desta Casa se reunir com o Vereador 
Montorinho e exigir que ele se explique. Fala que hoje referido vereador se refere à pessoa 
estranha a esta Casa, a qual, no passado, conversou com a Bancada do PT recebendo, 
inclusive, elogios. Defende que o Vereador Montorinho esclareça o que quis dizer com sua 
fala. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara encerrada a presente sessão, às vinte horas e quatros minutos. Eu, 
Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata 
que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, 
devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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